

Diversidad sexual. Minuta 10 de abril 2012.

Presentes: Eva Camacho (quien coordina), Carlos Bolaños, Juan Carlos Segura, Diego Porras, Yashín Castrillo, Adriana Chacón y Xinia Fernández.

1) Lectura minuta 14 de febrero y seguimiento de acuerdos:

1.a. Sigue pendiente la entrega del glosario para su revisión.

1.b. **Doña Eva** informa que ya se iniciaron las actividades del pre-congreso de Familia y para el próximo 20 de abril a partir de la 1:30 Karol Vindas estará participando con una ponencia derivada de su TFG vinculada al tema de la diversidad sexual. Extiende invitación a quienes integramos la subcomisión para que acompañemos en esta presentación.

Doña Eva da la bienvenida a la jueza Adriana Chacón Catalán quien se incorpora a partir de hoy a la subcomisión.

1.c. Juan Carlos señala que respecto a la información de la página de Acceso a la Justicia fueron convocadas las personas encargadas a reunión con Alejandra Monge y que el acuerdo es que una persona del departamento de informática se reuniría con ellas para instruirles en cómo subir la información, sin embargo, hasta la fecha no ha sabido nada de esa persona. Xinia le dice que se puede copiar la información en llave maya para que la persona de informática la coloque en la página, tal y como Alejandra lo indico.

1.d. Respecto a correo enviado a don Jorge Rojas el 16 de febrero sobre queja interpuesta por compañero de medicina legal sobre uso de claves Xinia indica que no se ha recibido respuesta y que el día de ayer le envió un recordatorio que tampoco ha sido respondido.

Yashín hace la aclaración de que el uso de códigos es una forma de lenguaje totalmente establecido en la policía judicial que no es censurable en sí mismo, pero habría que conocer si es que hay un uso peyorativo del mismo; igual criterio manifiesta doña Adriana.

Acuerdo: Doña Eva se comunicará directamente con don Jorge a efecto de retomar este tema.

1.e. Sobre la encuesta “**Conocimientos y actitudes respecto a la diversidad sexual y derecho a la salud psicosexual**” Xinia informa que ya se contactó con el coordinador y la coordinadora de los comités de género de Limón y Grecia, quienes están anuentes a colaborar con la aplicación del instrumento antes de que concluya el primer semestre.

1.f. Se comenta sobre el panel realizado exitosamente el 16 de marzo pasado en el que participaron como ponentes Yashín Castrillo, Karol Vindas y Pedro Beirute. Según las listas de asistencia participaron 35 personas y se hizo nota sobre el evento en la Nación y en Telenoticias.

1.g. Respecto a actividades de capacitación coordinadas con CIPAC.

- a) Diego informa que la que se realizará con personal de la Defensa Pública se trasladó para **el 2 de mayo** y que a pesar de las expectativas no se ha alcanzado el cupo aunque se hizo convocatoria a nivel nacional.
- b) La programada para el miércoles **20 de junio** y destinada a personal del Segundo Circuito Judicial estará a cargo la organización y búsqueda de espacio de **Adriana Chacón y Carlos Bolaños**; pueden contactarse con el coordinador del Comité de Género **Federico Alvarado Zumbado**, para valorar si esta instancia puede colaborarles. Se les recuerda que el cupo máximo son 2º personas en razón de la metodología que usa don Manuel. En esta misma actividad se expondrán resultados de la encuesta que fue sistematizada por Ana Ma. Abarca.
- c) La programada para el viernes 17 de agosto se pedirá apoyo para convocatoria de la Comisión de Familia ya que la población meta es el personal de juzgados de familia y violencia doméstica.
- d) El de San Ramón (20 de setiembre)se coordinará con el comité de género de la zona.

1.h. Respecto a elaboración de desplegable con política de acceso a justicia personas sexualmente diversas.

Sobre este tema xinia informa que según consulta hecha a la Administración de la secretaría de género, se cuenta con papel para hacer esta impresión pero debe definirse un borrador del mismo para que prensa lo trabaje.

Acuerdo: Diego se hará cargo del borrador y Xinia le enviará la información.

1.i. Cine foro: La película que se proyectará en el cine-foro del 17 de mayo será comentada por Juan Carlos Segura, Xinia comenta que para esa fecha no estará en la oficina pero que Angie Calderón está a cargo de la logística. Igualmente, envió correo (9/4/12) a Anayancy Espinozadel área de comunicación para que envíe la campaña que se usó el año pasado para el día de la no homofobia, revisarla y solicitarle se reitere este año. No se ha recibido respuesta de Ana.

1.j. Xinia se reunió el 12 de marzo con Natasha Jiménez, Shirley Alarcón y Adrián Calvo, personas vinculadas al tema de la defensa de los derechos humanos de distintos grupos de la diversidad sexual para valorar sus posibilidades de colaborar con acciones formativas y de sensibilización. Se acordó que harían una propuesta conjunta que, inicialmente será desarrollada el día del encuentro nacional de integrantes de comités de género. Se está a la espera de la propuesta que según consulta realizada esperan enviar el lunes 17 de abril

1.k. Se informa que el 6 de marzo doña Eva, Juan Carlos y Xinia visitaron a la Defensora de los Habitantes, sra. Ofelia Taitelbaum, se le expuso el trabajo de esta subcomisión y se nos ofreció contactarnos con la persona encargada del área de asuntos especiales, lo que hasta la fecha no se ha concretado.

Acuerdo: Doña Eva se comunicará con la defensora a efectos de concretar el contacto.

2. Yashín comparte con el grupo que está por presentar una acción de inconstitucionalidad contra el artículo 242 del código de familia y solicita se autorice a incluir en la misma que él integra esta subcomisión.

Acuerdo: se autoriza a Yashín a señalar dentro de la acción de inconstitucionalidad que forma parte de esta subcomisión se le sugiere valore la posibilidad de presentarla el 17 de mayo, día de la no homofobia.

3. Xinia informa de oficio que fue remitido por la defensora de los habitantes a la oficina de doña Anabelle León, de donde lo trasladaron a la secretaría, en este se solicitaba se designara a alguien del PJ para que se uniera a celebraciones del mes de mayo en Turrialba. Se contestó vía correo electrónico haciendo saber la imposibilidad de designar a una persona representante ya que para esa fecha tenemos programado el cine foro.

4. Xinia informa debe nombrarse representante de esta subcomisión ante la Comisión de Acceso a la Justicia.

Acuerdo: se designa a Juan Carlos Segura como representante y a Yashín Castrillo como suplente.

Fecha de próxima reunión: **8 de mayo 1:30 oficina doña Eva.¿???**

